


Come eravamo

Per dieci anni ho avuto l’onore di essere il Sindaco della meravigliosa comunità lazzatese. E’ stato un percorso lungo dall’ormai lontano 2013, 
un’avventura per me indimenticabile, con tanti problemi da risolvere, ostacoli da superare ma ancor più tante soddisfazioni raccolte in questa de-
cade. Gli ultimi cinque anni, dal 2018, sono stati particolarmente intensi e duri anche e soprattutto per la pandemia che ci ha colti nel 2020 e che 

ha sconvolto le nostre esistenze e con esse la nostra economia e l’andamento amministrativo. Nonostante la pandemia, la 
crisi economica, la guerra, gli ultimi cinque anni sono stati di grande concretezza e posso dire che sono stati bellis-

simi nonostante le mille diffi  coltà. Tutto questo grazie alla mia “squadra”. Insieme abbiamo portato a termine 
la quasi totalità del nostro programma elettorale presentato a suo tempo ai cittadini. Anche nel 2023 ci 

presentiamo con la forza non solo delle idee, ma dei fatti, perché la diff erenza tra noi e gli altri sta tutta 
qui. Come potrete leggere sfogliando le prossime pagine, vedrete che il nostro programma non è ba-

sato su idee fumose e promesse irrealizzabili bensì è un documento vero e concreto. Da Cesarino 
in avanti ognuno di noi ha sempre fatto la propria parte, ponendo al centro sempre il bene del 

territorio e della sua splendida comunità. Ora siamo siamo pronti a sostenere Andrea 
Monti Sindaco, perché “abbiamo fatto grandi cose e ne faremo di meravigliose”.  

Lazzate nel cuore, sempre!

“1993 - 2023 tr ent’anni 

Loredana Pizzi - Sindaco dal 2013 al 2023

ere Andrea 
vigliose”.  



Come siamo

Andrea Monti - Candidato Sindaco

Lazzate è per tutti noi un luogo speciale. In trent’anni di impegno amministrativo l’abbiamo trasformata, l’abbiamo resa quel luogo bello, vivibile, a 
misura di cittadino dove ognuno di noi si può sentire orgoglioso di far parte di questa comunità. Abbiamo conquistato molti nuovi cittadini che 
hanno deciso di venire a vivere qui, nel nostro Borgo, attratti da un Comune che ha saputo distinguersi dagli altri. Tutto questo non è frutto del caso, 
non è un dono piovuto dal cielo, è il risultato di una squadra che con impegno, dedizione e fatica ha lavorato perché 
tutto questo fosse possibile. Merito anche di tutta la comunità che questo progetto l’ha capito, apprezzato e 
condiviso, dimostrandolo con l’impegno profuso nelle numerose associazioni, iniziative e sodalizi sportivi. 
Io ho lavorato al fi anco di queste donne e uomini per tanti anni, insieme abbiamo raccolto il testimone 
del Sindaco Cesarino, portando avanti il suo sogno. Ora intendiamo farlo più grande, con il nostro 
“Progetto Lazzate 2030”, l’ambizioso traguardo che vogliamo raggiungere, perché Lazzate 
continui ad essere un Comune modello, invidiato e apprezzato. Per questo oggi, con l’immutato 
entusiasmo del primo giorno, mi candido per guidare questa squadra che ha grandi idee 

per il domani. Nelle prossime pagine scoprirete quante cose abbiamo fatto negli ultimi 
cinque anni, così come leggerete un programma ricco di quello che vogliamo 

fare, con tante innovazioni, tanto futuro. Non un libro dei sogni ma l’elenco di 
quello che faremo, com’è nel nostro stile.
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Il progetto “Lazzate 2005” ha creato il gioiello del Borgo di Lazzate che oggi tutti ammirano. La capacità di visione a lungo termine di questa 
amministrazione ha permesso di trasformare un paese che pareva condannato alla bruttezza. Villa Biraghi rappresenta un pezzo di storia della 
nostra Lazzate, che oggi non possiamo disperdere. La garanzia per la sua ristrutturazione doveva arrivare da un piano di recupero approvato anni 
fa che, pur rimanendo di proprietà privata (come è sempre stata) avrebbe garantito una nuova vita all’immobile. Ad oggi l’edifi cio versa in stato 
di abbandono, con nessun acquirente che abbia avanzato off erte al curatore per l’acquisto attraverso asta giudiziaria. Degradate risultano anche 
alcune proprietà adiacenti, pur rappresentando un potenziale di rilievo per il futuro di Lazzate. In questi trent’anni abbiamo investito sul nostro Borgo 
non solo per fare una piazza più bella o mettere una panchina in più: l’obiettivo era quello di rendere Lazzate più attrattiva perché diventasse il 
cuore di una comunità che rimane viva, scacciando il degrado e il senso di insicurezza. La riqualifi cazione del Borgo era un progetto ampio, che 
ha portato alla rinascita di Lazzate, la difesa dei valori immobiliari delle nostre case costate sudore e fatica, un luogo a misura di cittadino dove far 
crescere i nostri fi gli. Ma tutto questo non ci basta, ora si va avanti, con un altro ambizioso progetto.

Ripartiamo da qui, per scrivere una nuova pagina di storia per la nostra comunità. E’ dall’amore per la nostra Lazzate che nasce l’idea del progetto 
“Lazzate 2030”, il nuovo grande e ambizioso piano che completerà il recupero storico del centro, aprendo nuovi spazi a disposizione di tutta la 

cittadinanza. Obiettivo del progetto? Ristrutturare completamente Villa Biraghi, collegarla alla “Curt del Martel” che verrà 
totalmente riqualifi cata con rifacimento di tutte le proprietà prospicienti alla corte; sistemare via Lega Lombarda, vicolo Birago 
e infi ne riqualifi care gli ultimi edifi ci di via San Lorenzo incrocio con via Libertà, oggi ammalorati e di proprietà comunale. 
Un progetto imponente, che naturalmente per essere completato in tutte le sue fasi richiederà oltre i cinque anni di mandato, 
con obiettivo fi nale il 2030, ma che inizierà a partire già dal 2023, dispiegando i primi eff etti nei prossimi cinque anni. 
L’intenzione è quella di promuovere un Accordo di Programma (ADP) in cui parteciperanno il Comune, Regione Lombardia, 

investitori privati e altri operatori per gestire spazi e servizi in collaborazione tra pubblico e privato. L’obiettivo primario 
dell’Amministrazione per Villa Biraghi sarà di destinare una parte ad alloggi protetti per anziani autosuffi  cienti, 
gestiti da un operatore privato, con annessi ambulatori a disposizione dei medici di base e altri servizi alla persona. 
Il Comune parteciperà all’investimento riservando a sé alcuni locali della Villa, in cui potrà destinare tutti gli uffi  ci oggi Il CoApprofondimentoVIDEO
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dislocati in locali in affi  tto. Il giardino antistante alla Villa sarà reso aperto e fruibile al 
pubblico, così come una parte di quello retrostante.
Propedeutica alla realizzazione della prima fase sarà l’acquisizione della proprietà della 
Villa, direttamente da parte dell’Amministrazione Comunale o, in alternativa, attraverso 
l’investimento di privati.   
Il secondo lotto del progetto riguarderà la Curt del Martell: previo accordo da 
siglare con gli attuali proprietari, verrà attuato un piano di recupero degli edifi ci 
della “Curt del Martell” con la realizzazione di una pavimentazione di pregio 
con una nuova corte attrezzata, una piazza e uno spazio di socializzazione 
e incontro, su cui si potranno aff acciare servizi e attività commerciali per i 
cittadini. Verrà studiata la possibilità di ripristinare l’antico collegamento 
tra la corte e Villa Biraghi, inserendo la riqualifi cazione di Villa e Corte 
in un unico grande progetto. Il progetto “Lazzate 2030” verrà poi 

completato con la riqualifi cazione di 
vicolo Birago, via Lega Lombarda
e cercando di creare le condizioni   
necessarie per agevolare 
l’attuazione del piano di recupero 
di via Lega Lombarda, che oggi 
risulta fermo da anni. 
Per completare il progetto 
“Lazzate 2030”, verrà 
ultimata la riqualifi cazione 

delle proprietà al termine del Borgo verso via Libertà, 
completando la sistemazione di tutti gli spazi del Borgo. 

Il recupero della 
nostra Villa, la sua 
maestosa corte e 

la sistemazione del 
centro

nticare quanto è bello essere Lazzatesi”



La variante generale del nostro Piano del Governo del Territorio (PGT) è stata approvata nel 2018 e i suoi eff etti sulla 
programmazione territoriale si sono ben evidenziati in questi 5 anni di Amministrazione: abbiamo garantito il necessario 

sviluppo di nuove iniziative residenziali e produttive, coniugando l’esigenza di ridurre il consumo di suolo. Un delicato 
equilibrio che ci permette di continuare a vivere in una realtà a misura di cittadino. Come previsto nel programma, 

abbiamo realizzato la riqualifi cazione di Piazza Caduti, estendendo di fatto il perimetro del nostro Borgo. Abbiamo 
ampliato il nostro cimitero giardino, provvedendo a sistemare anche tutta l’area esterna e ad installare telecamere 

di sicurezza. Abbiamo ottenuto i fondi per la riqualifi cazione di Piazza Lombardia e assegnato l’incarico per il 
progetto, con la creazione di una futura velostazione per incentivare la mobilità dolce. In arrivo anche i fondi 

per la sistemazione dell’ex Piazza Mercato, da tempo bisognosa di riqualifi cazione. 

Il prossimo mandato si dovrà occupare della revisione dello 
strumento urbanistico in scadenza, tenendo fede ai principi di 
equilibrio tra sviluppo e sostenibilità in difesa del nostro territorio. 
Realizzeremo la nuova Piazza Lombardia, ampliando il Borgo 

a sud, che manterrà la sua funzione di parcheggio pubblico di auto e ospiterà la 
nuova velostazione, intercettando la crescente domanda di mobilità dolce proveniente 
dalla rete ciclabile del Parco delle Groane.
Per aumentare la disponibilità di posti auto in centro, realizzeremo un nuovo 
parcheggio acquisendo l’area oggi libera di via Umberto Maddalena, riqualifi candola 
completamente, valutando la creazione di ulteriori parcheggi a servizio del centro.
La previsione di completare l’area di Piazza dei Lazzatesi con la costruzione di un edifi cio 
sulla pianta di quello già esistente in passato, da adibire a spazi alle Associazioni 
oggi sprovviste di sede o ubicate in luoghi non suffi  cienti e consoni, con annessi spazi 
per attività culturali, sarà attuata solo in caso di ottenimento di fi nanziamenti da 

La nuova Piazza 
Lombardia e il 

parcheggio in via 
Maddalena
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Numerosi sono stati gli interventi per abbattere le barriere architettoniche, 
attuati all’interno dei singoli lavori di manutenzione o di nuova realizzazione. 
Il risultato più importante, soprattutto in chiave di pianifi cazione, è stato 
quello di approvare il Piano Abbattimento Barriere Architettoniche 
(PEBA), uno tra i pochi Comuni in Italia ad averlo fatto. Uno strumento 
utile a tracciare la rotta verso l’abbattimento totale di ogni barriera. 

Per aff rontare un tema così importante, 
spesso molto strumentalizzato, non ci 
vogliono chiacchiere: servono metodo, 
idee chiare e risorse. Grazie alla scelta 
lungimirante di approvare il PEBA, nei 
prossimi cinque anni Lazzate è pronta 
a raccogliere la sfi da.  Destineremo 

una percentuale di ogni bilancio a fi nanziare 
gli interventi inseriti nel piano, fi no all’azzeramento totale delle barriere 
architettoniche.

bandi regionali, anche eventualmente con partner privati. Piazza 
dei Lazzatesi manterrà comunque la fruizione di tutti i trenta posti 
auto oggi a disposizione del centro. Continueremo l’impegno per 
l’effi  centamento energetico degli edifi ci comunali, attraverso 
bandi statali e regionali. 
Chi è sepolto nel nostro Cimitero e dove?
Attiveremo un progetto per realizzare un archivio digitale, 
consultabile da tutti, in cui verranno inseriti i profi li e raccontate le 
storie di tutti i cittadini che riposano nel nostro cimitero, partendo da 
quelli più illustri, indicando la posizione del monumento. Attraverso 
una piattaforma wiki ogni cittadino, in maniera assolutamente 
volontaria, potrà inserire la pagina dedicata al suo caro defunto.

Una quota del 
bilancio per 

abbattere le barriere 
architettoniche
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Il parchetto di via Trento Trieste è stato completamente rinnovato, trasformandolo in un 
parco inclusivo. Abbiamo realizzato un nuovo parco di Skyfi tness in via Grigne, una vera 
e propria palestra a cielo aperto a disposizione gratuita di tutti i cittadini, con annessa pista 
per correre in sicurezza e un piccolo campo da basket.

Continueremo l’opera di riqualifi cazione dei 
nostri parchi comunali, con interventi per 

renderli parchi inclusivi, prevedendo anche la 
chiusura automatica. Valuteremo la realizzazione 

di nuovi parchi in aree del territorio non servite.
L’intervento nell’ex Piazza Mercato interesserà anche l’area verde già esistente, 
rendendola fruibile alla cittadinanza attraverso un nuovo percorso botanico, con 
panchine, aree relax, attrezzature da gioco fi sse, tavoli da ping pong. 

Un nuovo 
grande parco 

attrezzato per  relax 
e svago in Piazza ex 

Mercato 
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In questi cinque anni, abbiamo realizzato numerosi interventi per ridurre la velocità e aumentare 
la sicurezza della viabilità cittadina: in via San Lorenzo con un nuovo attraversamento rialzato, 
in via Libertà con l’installazione di un impianto semaforico che, pur regolando una intersezione, 
ha ridotto sensibilmente le velocità di percorrenza sull’intera tratta. Abbiamo realizzato la nuova 
pista ciclabile e marciapiedi in via Monte Bianco, con la costruzione di due attraversamenti 
rialzati per ridurre le velocità. In località Sant’Andrea abbiamo progettato una nuova pista 
ciclabile per collegare l’abitato sul confi ne e che vedrà la luce già nei prossimi mesi. Abbiamo 
allargato la zona 30km/h non solo al Borgo ma anche nei tratti fi nali di via San Lorenzo e 
via Libertà.

Proseguiremo negli interventi per ridurre la velocità con un approccio pragmatico e 
con soluzioni progettuali che mettano in sicurezza le aree più a rischio. I primi interventi 
verranno realizzati in via Roma, con la realizzazione di un attraversamento rialzato per 
ridurre la velocità. Analogo intervento verrà eseguito in via Vittorio Veneto, per poi 
proseguire mettendo in sicurezza le altre aree a rischio, come via Kennedy all’incrocio 
con via Masino e altre.
Continueremo gli interventi per ampliare e migliorare 
la rete di piste ciclabili, raccordando le aree del paese 
sprovviste e monitorando la conclusione dell’importante 
opera della ciclabile a nord, opera fi nanziata da 
Pedemontana e già affi  data al Parco Groane che in 
questi mesi sta realizzando il progetto esecutivo.
Ci concentreremo maggiormente sulla manutenzione e 
la cura delle nostre strade e marciapiedi, in questi anni 
rese più complicate dall’aumento dei costi delle materie 
prime.

Interventi in via 
Roma, Vittorio 

Veneto, Kennedy e 
altri punti sensibili
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Lazzate è sempre stata all’avanguardia nell’utilizzo degli strumenti digitali e di comunicazione: 
è stato uno dei primi Comuni ad investire su un sito internet istituzionale; su un servizio di 
comunicazione sms e di trasmissione in diretta web delle sedute di Consiglio e, da trent’anni, 
su di un informatore comunale. Negli ultimi cinque anni abbiamo implementato tre 
importanti servizi: la comunicazione diretta con gli assessori, il servizio chatbot con 

l’intelligenza artifi ciale che risponde h24 e il servizio di messaggistica 
whatsapp.

Il primo passo sarà quello di realizzare un nuovo e 
rinnovato sito internet, di semplice utilizzo anche 
attraverso gli smartphone, implementando altri servizi 
on line di pagamento e certifi cazione, oltre agli attuali. 
Aumenteremo l’utilizzo dell’intelligenza artifi ciale
per dare risposte puntuali, veloci ed immediate alle 

domande e alle segnalazioni più semplici fatte dai cittadini, 
in qualsiasi ora e giorno.  

Proporremo anche un nuovo informatore comunale “Vivere 
Lazzate”, che dovrà diventare interattivo e collegarsi nei 
contenuti e nella comunicazione al cittadino direttamente con 
le nostre pagine social uffi  ciali.  
I canali social dovranno diventare ancor di più uno dei canali 

istituzionali in cui la pubblica amministrazione e cittadini 
possano dialogare direttamente. Procederemo ad una attività di 
digitalizzazione degli archivi comunali, per snellire e velocizzare 

la richiesta e consultazione dei documenti. 

Nuovo sito, nuovo 
informatore e 

digitalizzazione 
archivi comunali
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Il Comune di Lazzate è stato tra i primi a siglare la convenzione con Infratel per permettere al concessionario pubblico 
Open Fiber di avviare il prima possibile il piano BUL (Banda Ultra Larga), dedicato alle aree bianche.

Ad oggi il progetto, completato solo in parte, sconta ancora diffi  coltà e tempi lunghi nel dispiegare appieno i suoi 
eff etti. Nel frattempo tutti gli uffi  ci pubblici, grazie ad una gara d’appalto voluta da questa Amministrazione, 

hanno una connessione ad alta velocità in fi bra ottica, scuole comprese. Parallelamente molti insediati nelle 
zone industriali sono stati già raggiunti da infrastruttura in fi bra ottica FTTH di tipo punto-punto ad altissima 
qualità, mettendoci in pari al meglio di quanto già disponibile nel capoluogo di regione.

In vista dell’attivazione dei futuri “Voucher per clienti privati 2.0” di 
Infratel in partenza prima dell’estate, vogliamo stimolare l’interesse a 
più operatori possibili all’accesso della rete BUL sviluppata all’interno 
del Comune, oltre alla contestuale richiesta al mercato di ulteriori 

investimenti in reti in fi bra ottica nel nostro territorio, per servire più 
clienti possibili in vera fi bra ottica (FTTH), per facilitare lo switch-off  dalla 

vecchia rete telefonica in rame e per completare i civici non coperti dalla 
rete pubblica: favoriremo tali investimenti applicando in modo effi  ciente e 

puntuale tutti i dettami del nuovo Codice delle Comunicazioni, per accelerare 
e facilitare lo sviluppo di infrastrutturazione ultra-broadband a Lazzate.

Insieme alla strategia di Infratel già in corso denominata “Voucher aziende”, oltre 
vedere azzerati eventuali costi di realizzazione dell’ultimo miglio attraverso  il contributo pubblico statale per i 
cittadini, sarà possibile portare le autostrade digitali anche a professionisti e aziende più piccole, con l’auspicio 
di spingere tutti i residenti nel nostro territorio verso una migrazione alle migliori tecnologie digitali. 

Vogliamo creare 
le condizioni per 
portare la fi bra a 

casa di tutti
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In questi anni gli investimenti sul fronte sicurezza a Lazzate sono stati imponenti. Sul nostro 
territorio è operativa una fi tta rete di telecamere per la videosorveglianza: ben 39 postazioni che 
controllano capillarmente ampie zone del territorio, altre 8 telecamere posizionate in quattro 
varchi di accesso al paese, per il controllo di sicurezza e a fi ni di sorveglianza ambientale, 
telecamere alimentate a pannelli solari, con ripresa e registrazione h24 in diversi punti del 

paese, con rilevazione targhe e controllo del territorio. Abbiamo 
poi acquistato 3 fototrappole, che abbiamo installato in 
maniera provvisoria in alcune aree a rischio. 
Nell’ultimo anno abbiamo attivato un concorso per 
l’assunzione di due nuovi agenti di Polizia Locale, per 
rinforzare il nostro comando. Sono state installate lampade 
Ecostar, con relativa segnaletica verticale, all’incrocio di via 
S.Lorenzo e via Libertà, in prossimità dell’attraversamento 
pedonale, oltre ad un segnalatore di velocità all’ingresso di 
via Fermi. Inoltre, è stato revisionato l’impianto semaforico
di via Vittorio Veneto/S. Andrea/C.na Solaro e si è proceduto 
inoltre con il rifacimento costante della segnaletica 

orizzontale in diverse vie cittadine.
I volontari hanno continuato a rappresentare una fonte preziosa di collaborazione per l’intera 

comunità: il G.V.A.T. (Gruppo Volontari Ausilio Territoriale) è un gruppo molto importante e ha 
dimostrato la sua forza fondamentale durante il diffi  cile periodo del lockdown, attraverso i servizi 
che ha svolto in modo volontario per la cittadinanza tutta, oltre alla funzione di controllo territoriale, 
segnalazione delle criticità e dei guasti alla cosa pubblica e di affi  ancamento alla Polizia Locale 
in occasione delle manifestazioni ed eventi. Ci siamo impegnati a sostenerlo e supportarlo, e 
resterà fermo il nostro impegno nel continuare a farlo.

Lazzate sicura: 
39 telecamere, 

4 varchi, 
3 fototrappole, 
2 nuovi agenti
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La sicurezza è un tema serio, su cui è necessario applicarsi al di là della facile propaganda: solo azioni coordinate e interventi mirati permettono di 
aumentare sicurezza percepita e rilevata. Abbiamo intenzione di portare ad un altro livello il controllo del territorio, facendo in modo che il cittadino 
diventi parte attiva nell’aumentare la sicurezza di tutti. Intendiamo dotare il G.V.A.T. di uno strumento di  comunicazione con i cittadini (per 
esempio con un contatto Whatsapp dedicato), attraverso il quale saranno proprio i cittadini stessi a poter segnalare eventuali criticità, danni alla 
cosa pubblica o guasti. La comunicazione sarà reciproca, poiché anche il G.V.A.T. comunicherà alla cittadinanza i 
servizi in programma o in corso. Saranno inoltre individuati dei volontari G.V.A.T che avranno l’incarico 
di essere referenti di zona, per un servizio strutturato e coordinato di controllo del vicinato, in maniera 
protetta e in totale sicurezza. La Polizia Locale, oltreché di agenti, necessita  di una organizzazione 
effi  ciente per non sprecare risorse umane ed energie. L’attuale Amministrazione può vantare un 
ottimo rapporto con Sindaci e Amministratori dei Comuni delle Alte Groane: questa collaborazione, 
già attiva su altri fronti, potrà permettere la sottoscrizione di una convenzione con altri Comuni 
vicini per la gestione condivisa della Polizia Locale. L’obiettivo è quello di ottimizzare l’attività 
amministrativa attraverso un accorpamento territoriale, ottimizzando il lavoro 
d’uffi  cio degli agenti della Polizia Locale, liberando risorse per 
potenziare la presenza attiva sul territorio in tutti i Comuni che 
manterranno i rispettivi presidi locali. 
Il Parco delle Groane, purtroppo, è stato spesso luogo di spaccio 
di droga e noi vogliamo tutelare la vivibilità dei nostri splendidi 
boschi attuando una strategia in collaborazione con le Forze 
dell’Ordine. Promuovendo tavoli di lavoro con gli Amministratori 
dei Comuni delle Alte Groane, ci impegneremo per aff rontare il 
problema che affl  igge i nostri territori e per prevenire eventuali 
criticità. E’ nostra intenzione ampliare il parco telecamere, 
aumentando quindi di numero la loro presenza sul territorio, nei 
punti di maggiore sensibilità.

Più agenti in 
strada e meno in 
uffi cio, controllo 

del vicinato e nuove 
telecamere

e ne faremo di meravigliose”
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Sono tanti gli ambiti in cui le politiche sociali del Comune hanno dovuto operare: si sono istituiti più bandi alimentari 
in modo da agevolare le famiglie in diffi  coltà economica; si è incrementato il servizio di assistenza domiciliare 

rivolto ad anziani e cittadini in stato di inabilità potenziando la rete di contatti con le strutture RSA e fornendo 
un aiuto economico nel pagamento della retta.

Il Servizio ha stipulato convenzioni e adottato progetti per l’inserimento in strutture protette di persone 
diversamente abili, il tutto con l’assistenza e il trasporto  forniti da “Croce Rossa Alte Groane”; duratura 

e consolidata è la convenzione tra Amministrazione Comunale e Scuola dell’Infanzia Parrocchiale, così 
come è consolidato il supporto economico per l’Istituto scolastico locale e per tutti gli studenti 
residenti che frequentano Istituti al di fuori del territorio. Sono stati inoltre riconfermati gli impegni 
economici sui centri estivi, parrocchiali e non.
Sono stati erogati contributi per il sostegno alla natalità e per le rette degli asili nido; espletate pratiche 
per l’abbattimento delle barriere architettoniche, per il bonus disagio fi sico e per l’assegno di 
maternità erogato da Inps. Impegno importante anche sul fronte casa con i bandi per i contributi 
sull’affi  tto e per l’assegnazione di case pubbliche.
Sono stati attivati sportelli gratuiti: Caf, sportello di Volontaria Giurisdizione e sportello Sì; abbiamo 

aderito al progetto Servizio Civile che ha dato opportunità ai giovani di 
avere un’esperienza occupazionale. Inoltre, tramite il Piano di Zona,  
sono stati promossi, progetti per i cittadini fruitori del reddito di 
cittadinanza e servizi per favorire gli inserimenti lavorativi. In ultimo, 
per il Servizio Tutela Minori, è stata sottoscritta una convenzione tra 
le Amministrazioni Comunali di Lazzate, Misinto e Cogliate, che ha 
dato vita al “Family Point”, uno spazio dedicato in cui le famiglie dei 
tre Comuni troveranno accoglienza, progetti, percorsi di assistenza 
e aiuto, con particolare riferimento alla tutela dei minori.

Numerosi 
sportelli gratuiti, 

sostegno alla 
natalità e il nuovo 

Family Point

“Nel nostr o Comune non si lascia ind

Cosa abbiamo fatto



Le politiche sociali devono seguire l’evoluzione delle esigenze della nostra società e della comunità in cui viviamo. Oltre 
a proseguire con l’impegno in tutti i numerosi servizi che fi no ad ora sono stati erogati a favore dei cittadini, ci 
concentreremo su alcune tematiche che rivestono sempre più importanza: la crescente domanda di 
servizi alla persona per la popolazione anziana, promuovendo uno sportello per agevolare 
l’accesso ai servizi sanitari per chi è in diffi  coltà con la transizione digitale, prenotazione 
visite mediche e trasferimenti presso strutture ospedaliere. Attiveremo nuovi servizi 

sanitari a domicilio, come prelievi ematici e iniezioni, 
per le persone non autosuffi  cienti o impossibilitate a 
muoversi. Amplieremo i servizi del Family Point, con 
fi gure professionali per ampliare i servizi di assistenza 
educativa, psicologica e pedagogica a supporto della 
famiglia e dei minori, aprendolo a tutte le famiglie in 
un’ottica di prevenzione del disagio. 
Sosterremo la fragilità attraverso una piena inclusione sociale 
delle persone diversamente abili, anche attraverso interventi 
fi nalizzati all’eliminazione delle barriere architettoniche sul territorio 

urbano e aggiornando e applicando il PEBA.      
In accordo con il Comune di Misinto, realizzeremo un nuovo Asilo Nido

in via Misentasca, grazie ai fondi ottenuti con il PNRR. 
Per stimolare la partecipazione alla vita sociale attiva e accrescere il senso di comunità attiveremo 
il Registro Comunale dei Volontari, dove ogni singolo cittadino potrà prestare la propria attività 
di volontariato presso il Comune.
Sul fronte lavoro, promuoveremo incontri formativi per aiutare i cittadini in cerca di occupazione, 
portando a conoscenza dei servizi già attivi presso l’Agenzia Formazione Orientamento Lavoro 
(AFOL).  Amplieremo la collaborazione con Aler, al fi ne di agevolare l’assegnazione degli alloggi 
ancora liberi, anche attraverso la trasformazione degli stessi oggi a canone moderato. 

Un nuovo 
Asilo Nido, servizi 
sanitari a domicilio 
e registro comunale 

dei volontari

ApprofondimentoVIDEOdietr o nessuno, tutt i vengono prima”
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Negli ultimi cinque anni abbiamo investito importanti risorse nelle nostre scuole. Per il diritto allo studio, ogni anno mediamente, abbiamo 
messo a disposizione oltre trecentomila euro.
Per la scuola primaria, abbiamo adeguato gli impianti di sicurezza per la prevenzione incendi;  messo in sicurezza fi nestre e maniglie del plesso 
ovest; installato pellicole antirifl esso su tutte le fi nestre; eff ettuati interventi sulla palestra con un nuovo blocco spogliatoi; riqualifi cato gli spazi sotto 
tribuna con abbattimento delle barriere architettoniche. Per la scuola secondaria, in particolare, si è provveduto alla totale impermeabilizzazione 
del tetto,  alla messa in sicurezza dei solai e alla sostituzione del controsoffi  tto in diverse aule e corridoi del plesso scolastico.
I plessi scolastici sono stati dotati di collegamenti internet ad altissima velocità direttamente in fi bra ottica. Nel corso degli anni e nell’ambito 
del progetto “Classi in Rete” si è completata la dotazione di monitor interattivi in tutte le classi sia della scuola primaria 
che secondaria.
In collaborazione con la scuola sono stati realizzati diversi 
progetti. In particolare il progetto rivolto alla scuola primaria, “Il 
Natale di una volta” con la collaborazione di cittadini lazzatesi, che 
si è concluso a fi ne 2019 con la visita al Museo etnografi co della 
civiltà lazzatese. Sull’importante tematica su ogni forma di violenza, 
è stato realizzato il progetto “Il senso della vita: no alla violenza”.  
Nel 2021/2022, in occasione del trentennale delle stragi mafi ose di 
Capaci e via D’Amelio le classi quinte della primaria hanno lavorato 
s u l tema della “Legalità”, concluso con la 

piantumazione di una quercia e la posa 
d i una targa a ricordo dei due Magistrati 

uccisi. Per la scuola primaria si è svolto il progetto “Vigile per un 
giorno”. Per i più grandi è stato approvato il Regolamento dei 
Consiglio Comunale dei ragazzi. Sono stati attuati altri 
progetti, dall’educazione ambiente a quella alimentare, al 
canto e alla musica.
Anche i piccini della scuola dell’infanzia hanno potuto assistere 

a momenti di lettura presso la nostra Biblioteca.

Oltre trecentomila 
euro all’anno 
investiti per la 
nostra scuola 
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Riteniamo che l’istruzione abbia una funzione essenziale nella crescita e nella formazione delle future generazioni. Per questo, e in continuità 
con quanto fatto fi nora sosterremo, attraverso il piano per il diritto allo studio, i progetti proposti della Dirigenza scolastica e metteremo a 
disposizione delle famiglie i servizi  pre e post scuola,  l’organizzazione  del  car pooling, la fornitura gratuita dei libri di testo per la primaria 
e l’acquisto di materiali di consumo.
Al fi ne di ottimizzare la gestione dei servizi comunali scolastici, è nostra intenzione istituire una “Consulta comunale per l’istruzione”, con la 
partecipazione di tutti gli organismi che svolgono attività inerenti al servizio scolastico.
Metteremo a disposizione dei fondi per borse di studio per gli studenti più meritevoli della scuola secondaria 
di primo grado. Promuoveremo progetti mirati sulla riscoperta della storia di Lazzate; iniziative di educazione 
ambientale; progetti di educazione stradale; incontri sull’educazione alla salute ed in particolare mirati alla  

prevenzione e conoscenza dei rischi dalle dipendenze; promozione delle attività sportive in collaborazione con le 
Associazioni del territorio; corsi sul corretto utilizzo dei social network per un uso consapevole e rispettoso. 

Per i più piccini verranno organizzati laboratori e incontri di lettura in biblioteca.
Nuova scuola: in accordo con il Comune di Misinto, è in programma la costruzione di una nuova e 

funzionale scuola in via Laratta. È stato infatti presentato un progetto al bando “Spazio alla scuola” 
di Regione Lombardia, al momento fra i primi in graduatoria ma non ancora fi nanziati. L’ambizione 
per la nuova scuola è di ricomprenderla in un progetto più ampio che coinvolgerà anche lo spazio 
oggi libero  di via Laratta (fronte ingresso), realizzando strutture sportive, in convenzione con il privato 
(come previsione urbanistica attuale), a disposizione per le attività scolastiche. Un vero campus scolastico, moderno e 
all’avanguardia. L’idea è di riqualifi care l’intera via Laratta con un fi lare di alberi e valutando la possibilità di rendere pedonale 

il tratto fi nale, una volta che sarà completata via Padania che garantirà un’alternativa alla circolazione. 
Provvederemo al rifacimento dei servizi igienici della scuola primaria del plesso ovest ed in generale garantiremo 
il miglioramento delle strutture scolastiche e l’aggiornamento delle tecnologie e strumenti digitali. Daremo vita, in 
collaborazione con la scuola, a un progetto “Scuola a cielo aperto”, creando nuovi spazi e aule all’aperto, all’interno dei 
nostri plessi scolastici.
Verrà rinnovata con la scuola dell’infanzia parrocchiale la convenzione per aiutare la programmazione educativa e 
didattica. Continueremo a sostenere l’attività degli Oratori nel periodo estivo a favore dei nostri ragazzi e a supporto 

dei genitori che lavorano. Particolare riguardo sarà rivolto agli alunni con problematiche specifi che attraverso personale 
qualifi cato ed interventi mirati di assistenza e sostegno.

Un nuovo campus 
scolastico per 

la nostra nuova 
secondaria

e ne faremo di meravigliose”

Cosa vogliamo fare



L’impegno nell’ambito culturale si è declinato in diverse attività, volte ad abbracciare una platea sempre più ampia di cittadini, puntando su iniziative 
che potessero diff ondere cultura anche in quei settori della popolazione spesso poco interessati: una cultura alla portata di tutti, popolare, a misura 
della nostra comunità, sempre attenta alle nostre tradizioni. In questo contesto si inseriscono i tradizionali appuntamenti dei nostri famosi Mercatini 
di Primavera, di Natale, Vacanze nel Borgo, la Sagra della Patata e il nuovo Festival del Vino. All’interno di questi 
eventi abbiamo sviluppato molte iniziative: mostre, laboratori, incontri, conferenze, spettacoli e concerti. 
Presso la nostra Biblioteca Comunale sono stati realizzati eventi molto apprezzati come gli incontri con gli autori, 

il progetto “Giramondo”, i 
laboratori per i più piccoli. 
E’ inoltre stato ampliato il 
patrimonio librario. 
La Pila d’Oro è ormai 
una tradizione lazzatese.  
E’ per noi  una vera 
e propria cerimonia, un 
premio molto importante, un 

gesto di profonda 
gratitudine che 
va a riconoscere 
la benemerenza 
civica a concittadini 
che hanno dato un 
importante contributo 
per la nostra Lazzate. 

Le nostre 
famose feste e 
sagre si sono 

arricchite con il 
Festival del Vino

“Abbiamo creato il Borgo per non dimen
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Abbiamo pensato ad un grande progetto culturale per Lazzate, per diff ondere arte nelle vie e angoli del paese: individueremo luoghi ed edifi ci, 
oggi anonimi o peggio degradati, trasformandoli in opere d’arte attraverso murales ed aff reschi, oppure installazioni artistiche, scelti attraverso 
concorsi artistici dedicati, che possano dare risalto alla storia, cultura, arti e mestieri lazzatesi e dei suoi personaggi più famosi. 
Continueremo la collaborazione con la rinata Associazione Borgo in Festa, che insieme alle associazioni lazzatesi darà nuovo slancio ai nostri 
tradizionali eventi. Confermeremo le nostre manifestazioni, puntando all’organizzazione di un concerto con grandi nomi della musica italiana, in 
apertura della festa estiva per lanciare l’estate lazzatese e coinvolgere le fasce più giovani. Così come punteremo ad organizzare un festival/
concorso per band giovanili emergenti, arricchendo il calendario dei nostri eventi. 
Nel 2027 ci prepareremo a festeggiare l’Anno Voltiano Lazzatese, in occasione dei 200 anni dalla scomparsa di Alessandro 
Volta, con un calendario di eventi dedicati all’illustre concittadino durante tutto l’anno. 
L’attività della Biblioteca Comunale proseguirà arricchendo il patrimonio librario, l’off erta di corsi e l’organizzazione di 
escursioni, visite museali e appuntamenti teatrali.
Negli ultimi anni si è dato vita, grazie al lavoro di alcuni volontari e al decisivo contributo comunale, al Museo 
Etnografi co di Lazzate, inaugurato dal Presidente della Regione Lombardia. Nei prossimi anni sarà necessario un 
intervento per meglio organizzare il percorso museale e valorizzarne i contenuti, ponendosi come obiettivo il suo 
inserimento nei circuiti museali. 
Intendiamo dare vita alle Contrade Lazzatesi. Storicamente il nostro comune era diviso in tre terzieri: Birago, San 
Lorenzo e Stampa. Ogni contrada avrà una sua consulta, scelta dai cittadini, che parteciperà alle attività sociali e 
culturali, dando vita a una rievocazione storica all’interno del Borgo di Lazzate, coerente con la fi lologia e storia locale. 
Le consulte saranno anche coinvolte in una iniziativa di bilancio partecipato. 
Anche il cibo è cultura: intendiamo, in accordo con gli altri comuni delle Groane, promuovere una De.Co. (Denominazione 
Comunale) per la nostra patata, il “tubero magico”, donato da Alessandro Volta ai Lazzatesi, un segno distintivo della 
nostra tradizione. Questo sarà il primo passo per poi cercare di raggiungere il traguardo del riconoscimento di una D.O.P. e 
un consorzio di tutela. Lazzate, da qualche anno, ha anche il suo dolce tipico: il “Pan del Volta”, che valorizzeremo anche 
questo attraverso una Denominazione Comunale (De. Co.). 

Lazzate avrà le sue 
contrade, con gli 

antichi terzieri
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In questi anni ci siamo concentrati nel migliorare le infrastrutture 
sportive, uno dei luoghi dove i nostri giovani possono trovare motivo 
di impegno e crescita, anche dal punto di vista valoriale e umano, non 
solo sportivo. In collaborazione con il comune di Misinto abbiamo
istituito il Consiglio Comunale dei ragazzi, per avvicinare i ragazzi 

alla vita politica e amministrativa della 
nostra comunità.

Continueremo la profi cua collaborazione 
con il mondo associativo, per coinvolgere 
maggiormente le nuove generazioni 
nella vita sociale e sportiva della nostra 
comunità. Per aiutare le persone alla 
ricerca di un’occupazione, organizzeremo 
uno sportello che fornirà loro alcune nozioni 
importanti, come le conoscenze per la 
compilazione di un curriculum vitae ottimale 

e il funzionamento delle piattaforme e dei servizi per la ricerca di un lavoro, 
come può essere ad esempio LinkedIn. 

Oltre a questo istituiremo una bacheca sul sito web comunale, dove sarà possibile 
trovare tutte le posizioni lavorative aperte nel nostro Comune.

Saranno attenzionate le necessità del mondo dei giovani, cercando di tutelare la loro 
sicurezza, sia nel mondo reale che in quello virtuale.

Avvicinare i 
giovani al mondo 
delle Associazioni 

e aiutarli ad 
orientarsi nel 

mondo del lavoro
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Anche lo Sport è stato al centro delle azioni e di importanti investimenti di questa Amministrazione. Grazie al contributo di duecentomila euro di 
Regione Lombardia, abbiamo realizzato un nuovo blocco di spogliatoi adiacente alla palestra della scuola primaria, dando la possibilità alle 
nostre ragazze del Volley Lazzate e a tutti di usufruire di spazi e servizi migliori. E’ in fase di realizzazione la riqualifi cazione e l’abbattimento delle 
barriere architettoniche del sotto-tribuna esistente. E predisposti nuovi spazi destinati al deposito di materiale sportivo a supporto della palestra. 
Un investimento importante è stato realizzato anche allo Stadio Brera, con un intervento co-fi nanziato con la società A.C. Ardor Lazzate che ha 
previsto il rifacimento del fondo,  la posa di un manto sintetico, un nuovo impianto d’illuminazione e l’aggiunta di un nuovo campetto a cinque, oltre 
a ulteriori spogliatoi.  Il sostegno e la collaborazione con le numerose associazioni e società sportive che operano sul territorio lazzatese non 
sono mai mancati, anche nella realizzazione di numerosi eventi e manifestazioni sportive, spesso di caratura internazionale, che si sono svolte a 
Lazzate.

L’importanza della pratica sportiva continua ad essere rilevante, potendo contare sulla presenza di tantissime associazioni. Insieme alla scuola, 
lo sport rappresenta l’attore principale nel percorso di sviluppo dei nostri giovani, trovandovi gli stimoli valoriali e culturali per diventare le donne 
e gli uomini del futuro. Continueremo con la promozione sportiva, prevedendo ulteriori investimenti e ampliando l’off erta dei corsi rivolti a tutte 
le fasce d’età. Per promuovere l’attività delle nostre Associazioni Sportive daremo vita alla Festa dello Sport, dove ogni realtà potrà promuovere 
le proprie attività anche con prove pratiche, così come organizzeremo momenti di incontro e scambio tra le scuole e le 
società sportive. 

Con la nuova scuola avremo anche la  palestra della scuola media, più bella e 
funzionale, con nuovi spazi per il pubblico. In attesa provvederemo 
ad eseguire lavori di manutenzione per gli spogliatoi e magazzini per 
gli attrezzi sportivi. Proseguirà il supporto alle associazioni e società 
sportive, non solamente sotto l’aspetto materiale ed economico. 
L’area del Laghetto Verde verrà valorizzata, attraverso la 
collaborazione con associazioni locali,  potenziando le sue 
attrezzature e attività oltre alla pesca, diventando punto di sosta 
e ristoro per i tanti fruitori dei percorsi ciclabili delle groane, 
candidandosi a diventare un centro di riferimento per 
l’attività sportiva a due ruote.

Una Festa dello 
Sport come vetrina 

delle nostre 
Associazioni 
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Dal 1° gennaio 2022 è in vigore il nuovo servizio di raccolta, trasporto e smaltimento rifi uti, che prevede, tra le principali innovazioni, la 
realizzazione di serate informative rivolte alla cittadinanza per la corretta raccolta diff erenziata, il ritiro settimanale di carta e plastica, nuovi giorni 
di apertura del Centro raccolta rifi uti di via Primo Maggio, la possibilità di acquistare a prezzi calmierati compostiere e bidoni carrellati da 240 litri 
per il verde, la fornitura di nuovi cestini porta-rifi uti e di pile esauste.
E’ stata posizionata la barra di accesso alla Piattaforma ecologica e l’ingresso è stato regolamentato con l’utilizzo della Carta Regionale dei Servizi. 
Si è continuato in questi anni con la stesura e la distribuzione del “Calendario Ecologico”, contenente tutte le informazioni utili per eseguire una 
corretta raccolta diff erenziata oltre a ricordare le modalità di prelievo dalla casetta dell’acqua e di accesso alla piattaforma ecologica.
L’illuminazione pubblica è stata riqualifi cata con l’utilizzo di lampade a led, che ha portato un sensibile risparmio energetico, sempre più necessario 
in questi momenti di aumento dei costi di fornitura energetica. Sono state installate le prime colonnine pubbliche per la ricarica di autovetture elettriche. 

Abbiamo iniziato il percorso per la costituzione di una CER (Comunità Energetica Rinnovabili), approvandola in Consiglio Comunale. 

Intensifi cheremo l’impegno per incentivare la corretta raccolta diff erenziata con nuovi 
servizi di gestione, raccolta, trasporto e smaltimento dei rifi uti urbani. Organizzeremo 

serate a tema rivolte alla cittadinanza; implementeremo la raccolta di alcune 
tipologie specifi che di rifi uto (per esempio pannolini) organizzando il ritiro a 

domicilio a chiamata. Introdurremo un sistema di tariff azione 
puntuale dei rifi uti, per raggiungere un livello più effi  ciente 
di diff erenziata. Proporremo l’avviamento di un “Centro 
del Riuso”, uno spazio attrezzato dove i cittadini possano 
consegnare quello che non serve più, ma che può essere utile ad 
altri.
Introdurremo un nuovo regolamento per la tutela del verde 
pubblico e privato, al fi ne di regolamentare la gestione del verde (soprattutto le piante 
ad alto fusto spesso fonte di preoccupazione) e la salvaguardia del nostro patrimonio 
naturale, normando la possibilità da parte dei privati di partecipare alla cura di una parte 
del verde pubblico, magari prospiciente alle proprie abitazioni, con l’iniziativa “adotta una 

Iniziativa “adotta 
una aiuola” e 
ampliamento 
della raccolta 
differenziata
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Per i nostri amici a quattro zampe, siamo intervenuti sull’area cani di via Padania, 
dividendola in due settori per aumentare la fruizione della stessa e abbiamo acquistato 
giochi e attrezzature per attività di agility.
Per tutelare il benessere degli animali, abbiamo recentemente approvato il 

Regolamento tutela e benessere animali e abbiamo promosso diverse 
campagne contro l’abbandono di animali domestici e di sensibilizzazione 

all’uso moderato di botti pirotecnici.

Per un migliore utilizzo da parte dei cittadini, interverremo 
sull’area cani di via Padania prevedendo un accesso 
con tornelli elettrici e apertura attraverso una specifi ca 
tessera. Inoltre, realizzeremo zone d’ombra nell’area con la 

piantumazione di qualche albero.
Per aff rontare il problema delle 

deiezioni canine abbandonate, 
causate da padroni maleducati, oltre a 

controlli, pulizia e vigilanza, cercheremo 
di aumentare la formazione e l’educazione 

dei proprietari di cani. Per questo l’accesso 
all’area cani sarà riservato solo a chi dimostrerà di 
aver frequentato un corso, off erto gratuitamente dal 
comune, per la corretta conduzione dell’animale, al fi ne 
di aumentare la conoscenza delle regole civili e di rispetto 
tra tutti i cittadini e padroni. 
Verranno installati i giochi e attrezzature per attività di 
agility, recentemente acquistati dall’Amministrazione.

Il decoro urbano e la tutela del Verde Pubblico sono stati 
tra le principali priorità di questa Amministrazione: 
sono state organizzate diverse “Giornate 
Verde Pulito”, promosse da Regione 
Lombardia; in collaborazione con le 
Guardie Ecologiche Volontarie, si 
sono pianifi cate molte passeggiate 
nei boschi. 

aiuola”. Proseguiremo la profi cua 
collaborazione con il Parco delle 
Groane, organizzando nuove 
uscite guidate nei nostri boschi, 
il festeggiamento della giornata 
dell’Albero con nuove piantumazioni, 
le consuete campagne di derattizzazione 
e interventi di disinfestazione adulticida e 
larvicida delle zanzare.
Proseguiremo il percorso di costituzione della Comunità 
Energetica, coinvolgendo imprese e cittadini, produttori e 
consumatori di energia, al fi ne di abbattere i costi energetici 
di aziende e famiglie, oltre ad incentivi ed agevolazioni per 
installare nuovi impianti, puntando all’autosuffi  cienza 
energetica.
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L’Amministrazione del Comune di Lazzate, nonostante le evidenti diffi  coltà sorte in questi anni a livello nazionale, è riuscita a rispettare i principi 
contabili di buona e sana gestione.  Sul fronte delle entrate, abbiamo mantenuto il più possibile invariate tasse e tariff e per non pesare 
ulteriormente sulle tasche dei lazzatesi. Sul fronte della spesa, invece, relativamente alla parte corrente è importante sottolineare come il livello 
qualitativo e quantitativo dei servizi erogati dal Comune sia rimasto sempre all’altezza della nostra tradizione. Dalle manutenzioni all’erogazione 

di tutti i servizi alla persona, di ogni fascia d’età: dagli studenti attraverso il Piano di Diritto allo Studio agli anziani 
attraverso l’assistenza domiciliare, dal supporto alle famiglie in diffi  coltà fi no al sostegno dei cittadini diversamente abili. 
Sul fronte degli investimenti e delle spese in conto capitale, hanno trovato concretizzazione diverse opere pubbliche utili 
per la cittadinanza. Nonostante il periodo di grave crisi globale con il rincaro dei prezzi delle materie prime e l’infl azione, 
le realizzazioni di opere pubbliche sono state addirittura maggiori che in passato. E di questo, dobbiamo ringraziare in 
special modo la Regione Lombardia che ha dato notevole impulso all’apertura dei cantieri con il fi nanziamento attraverso 
bandi e contributi. 
Si è provveduto a implementare i sistemi di pagamento elettronico con il PagoPA per eff ettuare pagamenti on line 
attraverso il sito internet del comune. Abbiamo lavorato intensamente e in armonia con tutti i Comuni delle Alte Groane, 
creando in più occasioni un fronte unito e coordinato. 

L’obiettivo sarà quello di contenere le aliquote delle imposte comunali, senza pregiudicare il mantenimento del livello 
qualitativo e quantitativo dei servizi, nel prosieguo del rispetto dei principi contabili relativi alla gestione economica-
fi nanziaria degli Enti locali.  Gli investimenti in conto capitale saranno mirati a rendere il nostro territorio sempre più 

fruibile dai cittadini sotto l’aspetto dell’inclusione e dell’ambiente. Grazie anche ai fondi messi a disposizione dal PNRR, verranno ulteriormente 
implementati i sistemi di pagamento attraverso il PagoPA, il passaggio in cloud dei restanti software comunali, il rifacimento del sito internet 
comunale e l’attivazione delle notifi che digitali. Promuoveremo l’iniziativa del bilancio partecipato, coinvolgendo le nuove consulte delle contrade 
dei terzieri, destinando annualmente una quota del  bilancio nel campo investimenti.   Continueremo la collaborazione tra Comuni e Istituzioni 
del territorio, promuovendo un Coordinamento dei Sindaci delle Alte Groane, per un profi cuo scambio delle migliori soluzioni amministrative, 
potenziamento delle attività condivise e coordinate anche nella promozione di eventi, e una alleanza politico istituzionale per gestire in maniera 
condivisa il confronto nelle istanze da portare ai livelli istituzionali superiori.  

In futuro il bilancio 
partecipato con le 
Consulte locali e 

un coordinamento 
dei Sindaci delle 

Groane

“Come sempre partiamo dalle pi

Cosa abbiamo fatto



In questi cinque anni abbiamo raggiunto uno storico risultato dando vita per la prima volta al Distretto del Commercio “Alte Groane”, in cui 
Lazzate è Comune capofi la. Ci siamo aggiudicati oltre quattrocentomila euro di contributo da Regione Lombardia che permetterà di fi nanziare 
interventi su tutti i comuni e un bando per erogare contributi ai nostri commercianti. Abbiamo collaborato con l’Associazione Commercianti in ogni 
iniziativa utile a rivitalizzare il nostro tessuto commerciale. 
Per il Mercato Comunale, che confermiamo nella sua posizione in centro, abbiamo installato le colonnine elettriche in piazza Giovanni XXIII 
per permettere l’attacco da parte degli ambulanti. Al fi ne di migliorare l’off erta e la qualità del mercato è stato approvato il nuovo regolamento
dell’area mercatale: abbiamo previsto nuove bancarelle con i prodotti merceologici mancanti (detersivi, giocattoli, prodotti tipici), con 

l’inserimento di spazi di vendita dei prodotti dei  nostri coltivatori diretti. 

Con il Distretto del Commercio vogliamo dare vita ad un progetto coordinato 
di promozione del nostro territorio, con al centro le attività commerciali, 
sfruttando soprattutto le potenzialità della comunicazione social e della 
rete. Sempre all’interno del Distretto, elaboreremo un calendario di corsi 
di formazione per gli operatori commerciali locali, anche per essere 
preparati ad aff rontare le sfi de del nuovo mercato e saper utilizzare i nuovi 
strumenti telematici. Lotta alle serrande abbassate: sarà nostra 

intenzione attuare una politica fi scale che incentivi l’apertura di nuove attività, prevedendo 
sconti sull’imposta IMU a tutti gli immobili dati in affi  tto per attività commerciali e negozi. 
Continueremo a incentivare l’occupazione di suolo per i tavoli all’aperto, rendendo sempre più 
vive le aree del Paese, non solo la Piazza Giovanni XXIII, ma anche altri spazi, già oggi utilizzati. 
Per il Mercato Comunale proseguiremo nel piano di attuazione del nuovo regolamento, 
aumentando le bancarelle, la loro qualità e sostenendo il commercio ambulante su piazza 
come uno dei poli attrattivi e di vitalità cittadina. 

Un grande 
progetto di 

promozione del 
nostro territorio 
e incentivi fi scali 

contro le serrande 
abbassate

ApprofondimentoVIDEOiccole cose, per farne di grandi”

Cosa vogliamo fare
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1Loredana PIZZI

2Giuseppe ZANI

3Antonio RE

4Barbara MAZZARELLO

5MarcoVOLPE

6Kevin SILVA
“Sono pronto a portare il mio 
contributo per il bene della 

comunità Lazzatese”

7Daniele BARBIERI

8Laura ALMA
“Io amo Lazzate, amo le 

persone vere, mi piace fare i 
fatti e non dire solo parole; per 

questo sono qui”

9Jennifer IERARDI
“Io amo Lazzate perché qui 
c’è sempre qualcuno che dà 

spazio ai giovani e che investe 
sul loro futuro”

10Luca MONTI

11Alessandro PISTIS
“Anche le migliori squadre 

hanno bisogno di un 
rinnovamento.

Dai forza al Futuro! Io ci sono!”

12Francesca SANSONE

Sindaco USCENTE

Assessore USCENTE

Assessore USCENTE

Assessore USCENTE

Capogruppo USCENTE

Segretario LEGA

Consigliere USCENTE

Prima ESPERIENZA

Prima ESPERIENZA

Consigliere DAL 2001 AL 2006

Detto “TAROZZO”

Prima ESPERIENZA

“Qui ci sono le mie radici. 
Credo di avere ancora molto 
da dare alla nostra bellissima 

comunità.”

“Lazzate è nel mio cuore e 
non la tradiro’ mai”

“Conosco un solo modo per 
raggiungere i risultati: lavoro e 

impegno”

“ Il mio impegno per la 
comunità, guardando al 

progresso”

“Per la nostra Lazzate. 
Passione, dedizione, cuore.”

“Vorrei continuare a 
contribuire alla crescita del 

nostro paese con l’entusiasmo 
che mi distingue”

“Orgoglioso di mettere la mia 
esperienza e la mia passione 
al servizio della nostra amata 

Lazzate”

“Mi sono innamorata di 
Lazzate e voglio impegnarmi a 
renderla sempre più speciale”

Candidato Sindaco

Andrea MONTI
Assessore USCENTE
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